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С о р е в н о в а н и е

КОЛХОЗЫ

Некоторые вопросы торговли
Читателей нашей газеты интересуют вопросы даль

нейшего развития торговли в нашем городе в юбилей
ном году.

Редакция попросила директора торга тов. Поройко- 
ва Н. К. осветить некоторые вопросы торговли на cipa- 
ницах нашей газеты. Ниже мы печатаем его краткое 
сообщение.

Новошинский
Коробковский
Сонинский
Поздняковский
Б-Окуловский
Монаковский
Тепловский
С-Седченский
Ефановский
Шилокшанский
Мамлейский
Угольновский
Ефремовский

4500
1000
1000

1000
1500
4000
1500
1000
3000
500

1500
500

2000

4700
2100
1880
1701
1509
1507
1401
1200

898
771
580
533
400

С каждым годом все шире 
и шире развивается государ
ственная торговля в горо
де. На месте старых, непри
способленных помещений 
вырастают хорошие, благо
устроенные здания, в них 
размещаются различные 
специализированные мага
зины. Все это дает возмож
ность лучше, полнее обслу
живать постоянно растущие 
потребности населения.

Недавно на улице Проле
тарская открыт просторный, 
светлый хозяйственный ма
газин «Уют». В нижнем эта
же прекрасного здания сей
час работают секции по 
продаже мебели, электрото
варов, строительных мате
риалов. Всего пять секций. 
Второй этаж  занимается под 
продажу культтоваров на 5 
рабочих мест. В первый день 
работы хозяйственного ма
газина продано товаров на
селению на сумму свыше 10

На областную 
выставку

П роизведения сам одея
тельн ы х  худож ников 
отобраны на IX  област
ную  вы ставку. Среди 
этих работ картин ы  И. 
М АРКОВА, худож н ика 
д. Гориц— «Зимний день», 
«Летний полдень», «Пор
трет матери»; А. КОЛ- 
ПАКОВА, худож н ика су
достроительного завода 
— «Натюрморт»; С. П Р И 
ХОДЬКО, студента ху-

Семинар
пропагандистов

Йа истекшей неделе 
состоялся очередной се
минар пропагандистов 
политического просвеще
ния.

Участники семинара с 
большим вниманием и

тысяч рублей.
В канун Нового года на 

площади В. И. Ленина в ни
жнем этаже 48-квартирного 
дома будет открыт промто
варный магазин на 26 рабо
чих мест. Здесь разместят
ся секции по продаже гото
вой одежды, головных убо
ров, обуви, парфюмерии, 
галантерейных и других то
варов.
■ В связи с вводом в дейст

вие новых торговых пред
приятий будет произведена 
специализация некоторых 
существующих магазинов. 
В первом магазине за счет 
ликвидации промтоварных 
секций расширяется торгов 
ля продовольственными то
варами. Помещение обувно
го магазина отводится под 
магазин хлебобулочных из
делий. В магазинах № 15 и 
№ 13 покупатели могут ку
пить бакалейные и гастрояо 
мические товары.

дож ественного у ч и 
л и щ а — «П ам ятник ар 
хитектуры », «На рынке», 
иллю страция к  роману 
«Тихий Дон»; О БУ Х О 
ВА, работника судостро 
ительного завода— «По
сле грозы», «Весенний 
день»; В. КОЛПАКОВ А, 
худож н ика судострои 
тельного завода— «Опуш 
ка  леса», «Летний в е 
чер»; В. САСИНА — «В 
лугах»; Г. Ф РОЛОВА , р а 
ботника судостроитель
ного завода — «Весной», 
«Летние сумерки»; А.

интересом прослушали 
лекцию первого секрета
ря райкома КПСС тов. 
Ермакова В. В. «О неко
торых вопросах укреп
ления мировой системы 
социализма и междуна
родного коммунистиче
ского движения».

С лекцией «Настойчи- 
во формировать маркси
стско-ленинское мировоз-

В новом юбилейном году 
предполагается строитель
ство большого здания под 
продовольственный магазин 
на рынке. В секциях магази
на будет торговля мясом, 
молоком, картофелем и ово- 
щами.

С завершением строи гель- 
ства 86-квартирного дома на 
площади В. И. Ленина в ни
жнем этаже откроется сто
ловая—ресторан на 87 по
садочных мест, на улице 
Пролетарская в одном из 
строящихся зданий также 
откроется столовая на 87 
мест. В другом многоквар
тирном здании .в нижнем 
этаже разместится продо
вольственный магазин на 26 
рабочих мест. Старые дере
вянные здания со временем 
ликвидируются, а за счет 
их расширятся улицы и пло
щади.

В 1967 году многие ма
газины в центре города по
лучат газосветовое оформ
ление.

С осуществлением наме
ченных мероприятий по рас
ширению торговых предпри
ятий безусловно повысится 
и культурное обслуживание 
покупателей.

М ОРОЗОВА, учителя 
Н атальинской ш колы — 
«Теплый вечер», «О тте
пель», «Н ачало весны», 
«Осенняя ночь», «Утро 
на Оке»; М. КОПЧЕНО 
ВА— «Весенний ветер». 
«На весенней воде». 
«Ока», «Вечер над р е 
кой», «Натюрморт»; В. 
П А РФ ЕН О ВА  — «За р еч 
кой»; А. РЕЗА Е В А  — 
этюд «На окрдине Ле
нинграда». «С казка-. 
«Плакат».

С. СОТНИКОВ, 
зав- отделом культуры .

зрение» выступил секре
тарь райкома КПСС тов. 
Беднов Н. А.

Во второй половине 
дня с пропагандистами 
начальных политшкол, 
школ основ марксизма- 
ленинизма, руководите
лями семинаров и кон
сультантами проведена 
работа по секциям,

Бобровский
Малышевский
Румасовский
Гремячевский
Ломовский
Салавирский
Совхоз «Кулебакский»

Итого по району

Идет двухмесячник по на
коплению удобрений. За но
ябрь и половину декабря 
на поля колхозов и совхоза 
доставлено 27 тысяч тонн 
органических удобрений. 
Эта цифра говорит о низ
ких темпах вывозки торфа 
и навоза.

Чтобы не сорвать двух 
месячное задание, всем^хо 
зяйствам необходимо уско 
рить темпы этой работы 
Следуя примеру Поздняков 
ского и Сонинского колхо
зов, необходимо повсемест
но создать механизирован 
ные бригады по вывозке удо
брений.

В Сонинской сельхозарте
ли такая бригада была со 
здана с первых дней двух
месячника. И сейчас здесь 
на вывозке удобрений рабо
тает колхозный погрузчик, 
5 автомашин и трактор. Со 
нинцы своими силами сьше 
зли на поля 1880 тонн орга 
ники.

Впереди по вывозке удоб 
рений также идут Румасов
ский, Коробковский, Ново 
шинский, Б-Окуловский, 
Спас-Седченский колхозы.

М астер по рем онту 
обуви И. М. Чернецов, п а 
ри км ахер  муж ского зал а  
А. В. Ткаченко, мастера 
по пош иву одеж ды  Г. Н. 
М алунова и И. Н .Райков 
признаны  в прош едш ем 
месяце лучш им и п роиз
водственникам и в ко м 
бинате бытового обслу
ж ивания.

Р авн яясь  на лучш их, 
хорош о поработал и весь 
производственны й к о л 
л екти в  в целом. Н оябрь
скую  програм м у по в а 
ловой продукции ком би
нат вы полнил на 122 
процента, в том числе по

в т. ч.
!- за де

кабрь 
1200 
1795 
485 
540 
99; 
700 
721 
957 
220 
271 
230 
243 
167

500 400 270
500 350 03
500 350 06

1500 250 — 50
500 240 90
500 115 115

22000 6122 2207
49000 27000 11450

Они успешно выполнили 
двухмесячное задание. Or 
радио и то, что ряд колхозов, 
как Монаковский, Бобров
ский, , в декабре ускорили 
темпы вывозки удобрений, 
бросили на это дело часть 

-своего транспорта.
Однако отдельные хозяй

ства сдерживают вывозку 
удобрений. Плохо использу 
ют свой транспорт Гремя
чевский, Ломовский, С ала
вирский колхозы и совхоз 
«Кулебакский», Неудовлет. 
ворительно ^организован 
труд в механизированных 
бригадах Навашинского от
деления «Сельхозтехника» и 
ММС.

До конца двухмесячника 
остаются считанные дни. 
Хозяйствам района, «Сель
хозтехнике» и ММС нужно 
оживить работу по вывоз
ке удобрений. Надо поста
вить дело так, чтобы техни
ка работала с полной на
грузкой, чтобы рабочие и 
колхозники были матери
ально заинтересованы в 
труде.

А. ЕВСТАФЬЕВ.
агроном управления.

рем онту м еталлических 
изделий— на 140 п р о ц ен 
тов, рем онту обуви и 
хим чистке— н а 100 п р о 
центов.

Работникам  п ред п ри я
тия, которы е вступили  в 
эти дни на в ах ту  за  до-, 
срочное вы полнение го
дового задания, подготов
лен  хорош ий подарок— 
новое б лагоустроен н ое  
здание комбината. Н аш  
ответ, говорят б ы то в и 
ки, работать в н о в ы х  
условиях  ещ е лучш е.

А. ИВЕНТЬЕВА, 
председатель честн о ;о  

ко м и тета

НОВОСТИ ЗА ИСТЕКШУЮ НЕДЕЛЮ

вш ти:
Равняясь 

н а  л у ч ш и х
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' гМГШШГИ!
Овладение-основами м арк

сизма-ленинизма, глубокое 
понимание политики партии 
становятся жизненной необ
ходимостью для каждого 
человека. Поэтому боль
шинство тружеников нашего 
завода охвачено различны
ми формами учебы.

В текущем году иа пред
приятии создано две шкоды 
основ марксизма-ленинизма, 
начальная политшкола, две 
комсомольских и одна шко
ла по изучению истории 
КПСС. Кроме того, большое 
количество „ рабочих обу
чается в школах коммуни
стического труда, которых 
на заводе насчитывается 15.

Второй год учеба комму
нистов и беспартийных кад
ров проводится по новой си
стеме, разработанной ЦК 
КПСС. Эта система являет
ся более стройной, она все
сторонне учитывает различ
ный уровень теоретической 
подготовки людей, создает 
условия для творческого ов
ладения марксистско-ле
нинской теорией.

Первые проведенные за 
нятия показали, что боль
шинство слушателей отко
сится к учебе серьезно, по- 
партийному. Они регулярно 
посещают, занятия, внима
тельно конспектируют лек
ции, активно участвуют в 
собеседованиях. Хорошо го
товятся к занятиям ’ сами 
пропагандисты.

Взять хотя бы школу ос
нов марксизма-ленинизма, 
где пропагандистом А. И. 
Самарин. В этой школе за 
нимается 21 человек, в ос
новном инженерно-техничес
кие работники. Занятия про
ходят живо, интересно и на 
высоком идейно-теоретиче
ском уровне. Программный 
материал пропагандист увя
зывает с практическими де
лами слушателей.

В текущем году здесь про
ведено пять занятий. Все 
они прошли при полной яв
ке слушателей. На послед
нем занятии тов. Самарин 
прочел лекцию по десятой 
теме «Партия—организатор 
строительства фундамента 
социализма». Пропагандист 
подробно рассказал о меж
дународной обстановке 
1926-1927 годов, о внешней 
политике нашей партии и 
государства в период, когда 
империалисты всячески 
стремились затормозить 
движение СССР по пути ин
дустриализации, вели линию 
на экономическую изоля
цию.

По каждой теме среди
слушателей развертывается 
горячее собеседование. Осо
бенно активно участвуют в 
нем коммунисты М. Н. Ж и 
гулина, В. И. Кочетков, Н.Г. 
Орлова, Т.Н. Пименова, П.Ф. 
Осипов. Они не только вни
мательно слушают лекции 
пропагандиста, но использу
ют в подготовке к заняти
ям различную дополнитель
ную литературу.

Хочется отметить также 
работу школы основ марк
сизма-ленинизма, которая 
создана при цехе слюды. 
Пропагандистом здесь ут*

С Т А Р Т  
К З Н А Н И Я М
вержден А. Г. Мурахтанов. 
К каждому занятию он тщ а
тельно готовится, составля
ет подробный конспект, раз
вивает живой интерес ком
мунистов к политическим 
знаниям. И не случайно за 
нятия в школе проходят ре
гулярно, при полном сборе 
слушателей.

Хорошую теоретическую 
подготовку имеет пропаган
дист В. И. Есин. В течение 
нескольких лет он руководит 
начальной политшколой, в 
которой занимается 24 чело
века, в основном—рабочие 
разных профессий. Несмот
ря на различный уровень 
общеобразовательной под
готовки слушателей, заня
тия здесь идут по плану.

Однако так обстоит дале 
ко не везде. В комсомоль
ских школах «Кругозор», 
где пропагандистами ут
верждены начальник плане 
вого отдела В. В. Пименов 
и мастер цеха слюды Р. П. 
Ивентьева, в учебе имеется 
много существенных недос
татков. Здесь проведено все
го по два занятия. Явка слу
шателей крайне низкая. Бы 
ли случаи, когда занятия 
срывались.

Следует признать, что 
большая доля вины в этом 
падает на партийное бюро. 
Мы недостаточно еще уде
ляем внимания комсомоль
ской учебе, не оказываем мо
лодежи практической помо
щи. Крайне неудовлетворн 
тельно распространяем опыт 
лучших пропагандистов.

Я уже говорил, что на з а 
воде создано 15 школ ком
мунистического труда и пе
редового опыта. Необходи
мость в этом диктуется са
мой жизнью. Квалификация 
многих рабочих, особенно 
прессовщиц, слесарей ре
монтников, наладчикоз 
прессов, слесарей транс
портного цеха, у нас еще 
очень низка. Школы комму
нистического труда позволя
ют рабочим глубже овла
деть своей профессией. Но, к 
сожалению, эта форма уче
бы на предприятии постав
лена тоже неудовлетвори
тельно.

Дирекция завода, профсо
юзная организация, отдел 
подготовки кадров пустили 
все дело на самотек. Не 
контролируют по-настояще
му ход занятий, не требуют 
ответственности у лиц, ко
торым поручено руководить 
школами. Упустила из свое
го поля зрения этот вопрос 
и партийная организация. 
Чтобы исправить положение 
дел с учебой, этот вопрос 
обсудим на расширенном за
седании бюро.

Старт к овладению глубо
кими знаниями теории марк
сизма-ленинизма взят. Выяв
ленные при этом недостатки 
будут устранены, и учебный 
год мы проведем на высо 
ком идейно-теоретическом 
уровне. »

Б. ИГОНИН, 
секретарь партбюро завода

стройматериалов № 7.

л © т  © т р а и й

Старший научный сот
рудник Винницкой об
ластной сельскохозяйст
венной опытной станции 
кандидат сельскохозяй
ственных наук Нина Гав
риловна Аврамчук (на 
снимке) много лет рабо
тает над селекцией яро
вого ячменя. Выведен
ный ею новый сорт «Вин

ницкий-128» проходит го- 1  

сударственные испыта
ния. За три года сорто
испытания он превысил 
урожайность райониро
ванного сорта в среднем 
на 1,9-6,6 центнера, дав 
с гектара 37,1-42,4 цент
нера зерна.
Фото Е. КОПЫТА, 

Фотохроника ТАСС,

Есть на Тамбовщине село

Монтажники - 
высотники

Немало передового ежегодно внедряется на судострои
тельном заводе. Монтаж новой техники и изготовление не
стандартного оборудования ведет коллектив участка ремонт
но-механического цеха, которым руководит старший мастер 
Николай Алексеевич Гудков.

Есть на Тамбовщ ине 
села, само название кото 
ры х  говорит о седой ста
рине: С трельцы , П у ш ка
ри, Полковое...

ДавнымдавТго возни
кло и село К араул, что в 
И нж авинском  районе. 
Здесь бы л дозорны й пост 
восточной границы  рус
ского государства. О тсю 
да, с высокого берега ре' 
ки  Вороны, русские вои 
ны  пристально всм атри 
вались в неоглядны е да 
ли: не идет ли  враг на 
родную  землю , не блес
нут ли  в степи копья ко 
чевников...

В селе К араул  родился 
и провел свое детство 
вы даю щ ийся дипломат, 
первы й нарком  иностран
ны х дел, соратник вели-

В коллективе участка много умелых, отлично знающих 
свое дело специалистов. В их числе—бригада слесарей-мон- 
тажников Александра Андреевича Курова. Не первый год 
возглавляет он бригаду монтажников- высотников. Много тех 
ники смонтировано на заводе руками бригадира и членов 
его бригады: А. И. Шамшина, Ф. С. Лукьянова, Г. П. Филип
пова, комсомольца Евгения Зубова. Зачастую работать при 
ходится на высоте, закрепившись монтажным поясом.

Подъем мостовых кранов монтажной мачтой является и 
сложной и трудоемкой операцией. Александр Андреевич Ку 
ров предложил решить этот вопрос проще: изготовить и на
растить стрелы двух автокранов и с их помощью осущест
вить подъем. Предложение было принято. Время на монгаж 
и подъем мостовых кранов уменьшилось в несколько раз. А 
отсюда и экономия средств, облегчение труда.

Специалист высокой квалификации (он имеет пятый раз
ряд), Александр Андреевич Куров и члены его бригады, ус
пешно выполнив план 1966 года, борются за то, чтооы в юби
лейном году добиться еще лучших результатов в труде и 
этим ознаменовать 50-летие Советской власти.

На снимке: А. А. Куров. М. ГУНДОРОВ.

кого Л енина — Георгий 
В асильевич Чичерин. Это 
о нем В ладим ир И льич 
сказал: «Чичерин —  р а 
ботник великолепны й, 
добросовестнейш ий, у м 
ный, знаю щ ий. Т аких 
лю дей надо ценить».

...Более трех  веков сс 
л у  К араул, а оно м олоде
ет с каж ды м  годом- Д а
леко разбегаю тся улицы  
поселка, аккуратно за 
ставленны е красивы м и 
домами с ш иферны ми, 
черепичны м и, ж естян ы 
ми кры ш ами. П ерекиды 
ваясь  от столба к столбу, 
тян утся  провода, есть в 
селе и электричество, и 
радио, и телефон. Село 
утопает в садах. М ожет, 
оттого и густо пахнет 
здесь осенью антонов
скими яблоками. у

На сельской площ ади 
совсем недавно п ояви 
лось больш ое здание. Эго 
— Дом ку л ьту р ы  ко л х о 
за «Новый быт». А ртель 
не ж алеет  денег на ку л ь  
турно-бытовое строи
тельство. Есть одна ш ко 
ла. М ало. П очти 150 т ы 
сяч рублей вы делило х о 
зяйство на строи тельст
во новой восьмилетней 
ш колы  со спортивны м 
городком. 320 ребяти 
ш ек будут учиться  здесь. 
Н ачато сооруж ение ко л 
хозного стадиона. 
Там бовская область.

В. ПАНТЕЛЕЕВ,
Корр. ТАСС.

И дя навстречу славно
му п раздни ку— 50-летию 
Советской власти, мно
гие коллективы  цеха 
СК-3 рапортую т сегодня 
о досрочном вы полнении 
годового производствен
ного плана.

НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЮ
13 декабря закончили  

годовую программу
бригады сборщ иков А. И. 
Терентьева, А. Д. Ежко" 
ва, П. А. Галактионова, 
К. П. Клусова.

В счет второго года п я 
тилетки  тру д ятся  сейчас 
и бригады электросвар
щ иков цеха, такие, как 
коллективы  бригадиров 
А. П. Ракова, Н. Г. Т е 

рентьевой, Н. А. Сухова, 
А. А. Ермакова. Эти к о л 
лекти вы  закончили  годо 
вую  програм м у 9 декаб
ря.

Н. КИСЛОЕ,
н ачальник бюро труда 

и зарплаты .
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ПОЛНОСТЬЮ СОХРАНИМ ПОРОСЯТРадость т руда
Их сдружила работа. Вместе идут на фер

му, вместе—домой. Одна любит свою рабо
ту, другая тоже.

Правда, опыта в работе у Марии Ефимов 
ны Погореловой больше, чем у своей напар
ницы -подруги Анны Петровны Червяковой. 
Первая начала трудиться на овцеферме 
одиннадцать лет назад. За эти годы она на
копила большой опыт по уходу за овцами. 
А когда пришла работать Анна Петровна, 
та поделилась с ней своим мастерством. С ра
ботались. Подругами стали.

В настоящее время за ними закреплено 
320 овец. Их они выращивают главным об
разом с целью получения шерсти. А чтобы 
продать государству как можно больше шер
сти, нужен хороший уход за животными.

А ухаживать за ними подруги могут. Все
гда в помещении надлежащий порядок. Ста
раются овцеводки содержать животных в 
чистоте, подстилка у овец всегда сухая.

Забота о животных в зимний период у 
спас-седченских овцеводок заключается так
же в регулярном кормлении и поении их со 
гласно установленному распорядку дня. Даюг 
работницы своим ^овцам в сутки по 1,5 ки

лограмма сена, 1 килограмму измельченной 
соломы и немного- концентратов.’

Правильное кормление и хороший уход за 
овцами позволили овцеводам сохранить всех 
животных. В этом году падежа у овцеводок 
не наблюдалось. Не наблюдалось падежа и 
потому, что в случае заболевания больных 
животных отделяли от здоровых и вовремя 
проводили соответствующее лечение. Окоты 
овец проходят в специальных помещениях- 
тепляках.

Благодаря добросовестному труду, М. Е. 
Погорелова и. А. П. Червякова достигли зна
чительных успехов как по росту поголовья 
овец, так и по увеличению их продуктивно
сти. Свое социалистическое обязательство - 
полностью сохранить и увеличить поголовье 
овец, настричь и продать государству одну 
тонну качественной шерсти—они выполнили.

—Хорошие работницы,—говорит об овце- 
водках зоотехник колхоза Женя Аникина. — 
Работают они творчески, внедряют в произ
водство передовые приемы. Своим трудом 
они приносят большую радость колхозу да 
и лично себе.

Их труд служит примером для всех ж и
вотноводов—овцеводов района.

А. ВАСЯЧКИН.

Не хлебом единым
Будучи в Теплове, мы ус

лышали теплые слова в ад
рес председателя Шилок- 
шанского колхоза Виктора 
Васильевича Бобкова.

—Уж очень заботится 
Бобков о животноводах,— 
сказала председатель сель
по Е. Н. Елова.—Недавно 
приезжал сюда за подарка
ми для них. А у нас как на
рочно ничего подходящего 
не оказалось. Так, говорят, 
в город ездил за покупками.

И вот мы на Шилокшан
ской ферме.

— По какому случаю у вас 
было торжество? —спраши
ваем животноводов.

— По случаю нашей побе
ды,—ответил заведующий 
фермой А. В. Фролов.— Наш 
колхоз досрочно выполнил 
план-заказ государства по 
продаже животноводческих 
продуктов. Как не от
метить такое.

Заведующий фермой ко
ротко рассказал, как прохо
дил этот памятный вечер. 
Сначала животноводы под
пели итоги своей работы, об-

Значительное количе
ство общего выпуска 
тракторов в СССР при 
ходится на долю Минско
го тракторного завода. 
Ежегодно увеличивая 
выпуск машин, коллек
тив предприятия уделя
ет большое внимание на 
дежности, долговечности 
своей продукции. В тече
ние 1966-1967 гг. решено 
довести срок службы  
трактора МТЗ 50 до пер
вого ремонта с четырех 
тысяч часов до пяти ты
сяч. Это даст народному 
хозяйству страны более 
18 миллионов рублей эко
номии.

На снимке: готовая
продукция Минского 
тракторного завода.
Фото В. БУДАНА.

Фотохроника ТАСС.

менялись опытом. Потом 
председатель поблагодарил 
работников фермы за их до
бросовестный труд и вручил 
км подарки—отрезы на 
платья.

—Таким вниманием мы 
очень довольны,—вступила 
в разговор доярка Мария 
Борисовна Большева.— 
Раньше нас как-то не заме
чали. А сейчас и доброе 
слово слышим мы от наших 
руководителей, и умный со
вет.

Мария Борисовна права. 
За последнее время руково
дители Шилокшанского кол
хоза изменили свое отноше
ние к животноводам. Они 
поняли, что не хлебом еди
ным сыт человек. Надо не 
только материально заинте
ресовать работников фермы, 
по и позаботиться об их 
культурном отдыхе.

—Посмотрите, как у нас 
уютно, тепло, —окинув 
взглядом помещение дома 
животноводов, сказала Ма
рия Безрукова.—Мы здесь 
каждый вечер засиживаемся

—А чем занимаетесь?
— Кому что нравится. Кто 

книжки читает, кто радио 
слушает. А то и начальство 
к нам на беседу придет.

Руководители колхоза— 
частые гости на ферме. 
Председатель колхоза В. В. 
Бобков и секретарь партий
ной организации В. Н. Без
руков через день заходят к 
животноводам на огонек.

—А вот сегодня, видно, 
задержались на комсомоль
ском собрании,—заметила 
Тоня Филимонова.

—А ты почему не гам?
—Телят не бросишь,—от

ветила девушка.—Замену не 
успела подыскать.

Это уж плохо. Нужно не 
только добросовестно отно
ситься к своему труду, лю
бить свою работу, но и ак
тивно участвовать в обще
ственной жизни села. Толь
ко тогда жизнь будет пол
ноценной, содержательной и 
интересной. Ведь не хлебом 
единым сыт человек.

И. ВАСИЛЬЕВ.

В ноябре на фермах Ь- 
Окуловского колхоза про 
изошло чрезвычайное про
исшествие. За этот месяц 
здесь пало 70 поросят. В е
теринарная служба устано
вила ряд причин падежа 
Молодняка. Во первых, от
мечено, что поросята рож 
даются слаборазвитыми. 
Это, в свою очередь, полу
чается от плохого кормле
ния свиноматок. Кормов 
свиньям в БО кулове дается 
мало, да и они неполноцен
ные.

Были, например, случаи, 
когда свиноматки с’едали 
свой приплод. Это говорит о 
недостатке в рационе вита
минных и минеральных кор
мов.

Или другой случай. Сви
номатка задавала поросят. 
Это об’ясняется возбужден
ностью свиноматки; порося
та ее сосут, а у нее недо
стает молока.

Если свиноматка опоро 
сила 10 поросят, то она дол
жна им выделять в сутки 
до 8 килограммов молока. 
При этом условии поросятз 
быстро развиваются, дости
гая к двухмесячному возра 
сту 27-30 килограммов каж 
дый. На фермах Б-Окулов 
ского колхоза таких условий 
для молодняка не было со 
здано. А отсюда наблюдал 
ся его падеж.

Подбор свиноматок по мо
лочности и обеспечение их в 
подсосный период молоко
гонными кормами является 
важнейшим условием сохра
нения и нормального разви 
тия поросят. Не следует за 
бывать и о том, что отдача 
молока у свиноматки част;, 
пает только после энергич
ного массирования вымени 
поросятами. Поэтому более 
слабых поросят следует при 
учать к передним соскам.

Для повышения жизне
способности рождаемо; о 
молодняка и повышения мо
лочности свиноматок их еле 
дует хорошо кормить в су 
поросный и подсосный пе
риоды. Концентраты, вводи
мые в рацион, должны со' 
стоять из разных зерносме 
сей. Очень полезно давать 
свиноматкам поджаренный 
ячмень и обрат. Следует 
вводить в рацион углево
дистые, витаминные корже 
и минеральную подкормк\: 
мел, трикальций фосфат, 
жженую кость, уголь, пре
параты меди и железа и 
1520 граммов поваренной 
соли. Тогда свиноматки не 
будут с’едать свой приплод,

грызть пол и кормушки, как 
это наблюдается на евино 
ферме Б-Окуловского ко.; 
х о за .

Свиньи должны получать 
’ до 1 килограмма силоса, I 

килограмма сенной муки, 
200 250 граммов хвойной 
муки на голову в сутки 
Очень полезно давать дрэж 
жеванные корма.

Тепловский и Коробков 
ский колхозы давно скар 
мливают свиньям дрожже 
ванные корма. В Мамлей- 
ской артели для свиней го
товят хвойную муку. Опыт 
этих хозяйств следует пере 
нять всем колхозам.

Очень важно правильно 
содержать свиноматок. Их 
необходимо ежедневно вы
пускать на прогулки. При 
этом у животных повышает
ся аппетит, улучшается об
мен веществ и кровообра
щение. А эти факторы спо
собствуют получению более 
здорового молодняка.

Остановлюсь еще на од
ном колхозе — Сочинском, 
где также наблюдался п а 
деж поросят. Ветврач кол 
XQ3a П. Ф. Кочеткова уста
новила диагноз; слабое раз 
витие поросят, рахит. Эта 
причина падежа молодняка 
говорит о неполноценном 
кормлении свиноматок и по
росят.

Поросята в первый пери
од жизни крайне нуждают
ся в витаминной и мине
ральной подкормке. С треть
ей недели им следует давать 

, рыбий жир, витаминное се 
но, хв ой н ую  муку, искусст 
венное молоко, обрат, под 
жаренный ячмень, гидро 
пон н ую  зелень, уголь, мел 
Д авали бы сонинские сви
нарки такие корма порося
там, и паДежа молодняка 
не было бы.

При недостатке молока \ 
свиноматки поросят можно 
подкармливать коровьим 
м ол ок ом , начиная с 3<4 дня 
их жизни. Норма молока-- 
30-40 граммов на голову в 
сутки. При этом молоко вы
паивается в 3-4 приема.

Коровье молоко не яв
ляется полноценным. Поэто 
му к 1 литру молока добав
ляется 60 граммов сахара, 
о д н о  куриное яйцо, 2,5 грам 
ма сернокислого железа, по 
0 ,2  гр а м м а  марганца и 0,002 
грамма йодистого калия.

Потребность поросят в во
де на единицу с’еденного 
корма в 2 раза больше, чем 
у взрослых свиней. Поэто
му с 3 дня жизни им следу
ет давать чистую кипяченую 
воду 3-4 раза в сутки.

Несколько слов о содер
жании поросят. Молодняк 
не выносит низких темпера 
тур, сырости. Эти факторы 
являются основными причи
нами простудных заболева 
ний поросят. .

В первые дни жизни поро 
сята очень восприимчивы к 
инфекционным заболевани 
ям. Поэтому в маточниках 
нужно строго соблюдать са
нитарные правила.

Н. НАБЕЛЬ
главный ветврач 

района.

П о х в а л ь н а я  н н и ц н а т и к а
Похвальную инициативу про

явило правление колхоза «Знача 
Ленина» Шатровского района. С , 
переходом животноводов ка 
двухсменную работу при Клю
чевской и Духовской фермах от
крыты столовые.

•   .
- '

Обеды вкусные и дешевые. 
Наваристые щн, жареный кар
тофель с мясом и компот стоят 
не дороже тридцати копеек. Ко
гда в меню бывают сибирские 
пельмени и пирожки, сюда при
ходят обедать семьями. (TACCi.
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М ОСКВА. М инистерст
во связи СССР выпусти  

ло почтовую  марку  

«С Новым годом, годом  

50-летия Октября!».

Ф отохроника ТАСС.

СП О РТ Б о л ь ш е
внимания конькам

Сначала о конькобежном 
спорте.

Почти два года в городе 
фактически не существова
ло конькобежной секции. 
Это было и из-за нечеткой 
работы ДСО, и из-за отсут
ствия хорошего тренера. По
этому секция проработала 
недолго и развалилась. Сей
час она скомплектована за
ново, и найден руководи
тель.

Работа еще не началась, 
но уже имеется два крупных 
недостатка. Во-первых, при 
организации секции была 
забыта хорошая пословица 
«Готовь сани летом»... Ина
че говоря, нет коньков. Во- 
вторых, не вполне устраи
вает состав. Все участники 
секции—школьники. А, как 
известно, главную массу 
спортсменов дает судостро
ительный завод. Почему бы 
не привлечь в секцию хотя 
бы тех, кто занимался конь
ками раньше. Думается, что

у них уже имеется какой-то 
опыт. И учить их азам не 
придется. Здесь руководство 
ДСО, пожалуй, серьезно 
просчиталось. Хотелось бы 
видеть в рядах конькобеж 
ной секции заводскую моло
дежь.

Теперь о катке. Каток ну 
жен и для любителей, и для 
спортсменов. А вот качество 
льда последние годы остав
ляет желать лучшего. На 
его поверхности нередко по 
падались глубокие трещи 
ны, ледяные кочки, валялась 
бумага, фанера.

Все любители конькобеж 
ного спорта обращаются с 
просьбой к дирекции стади
она. Уделяйте больше вни 
мания уходу за льдом!

А руководству ДСО хо
телось бы посоветовать луч
ше заботиться о развитии 
этого прекрасного зимнего 
спорта среди рабочей моло
дежи.

Е. ЩАДНОВ.

ПЕРВЫЙ СЕМИНАР
На днях во Дворце куль

туры имени В. И. Ленина 
состоялся первый семинар 
председателей цеховых со
ветов физкультуры Нава
шинского судостроительного 
завода, собранный советом 
ДСО «Труд». Участники се
минара прослушали ряд 
докладов по тематике, ут
вержденной советом.

Много времени было от
ведено вопросу об Уставе

общества, организационной 
работе, в частности, структу
ре цеховых организаций и 
работе цехового совета 
ДСО. Собравшимся был за
читан проект плана проведе
ния зимней спартакиады,по
священной 50-летию Совет
ской власти. Большое вни
мание было уделено вопро 
сам работы с допризывной 
и призывной молодежью.

На семинаре выступили

председатель райспортсою- 
за Швырлов А. Е., зам. 
председателя завкома проф 
союза судостроительного за
вода Любимов Г. И., члены 
совета ДСО «Труд» Рань- 
ков М. Е., Лыжин В. А., 
Тычкин И. В.

Участники семинара вы
сказали пожелание о систе
матическом проведении по
добных занятий в дальней
шем. В. КОРЧИН.

У СТУДЕНТОВ 
ТЕХНИКУМА

12 декабря. В актовом за
ле судомеханического техни 
кума многолюдно. За сто
лом президиума начальник 
райотделения милиции тов. 
Ананьин Н. А., помощник 
районного прокурора тов. 
Зверев А. А., народным 
судья тов. Судаков В. И.

Здесь идет пресс-конфе
ренция о новом законе по 
борьбе с хулиганством. 
В зале присутствует около 
двухсот учащихся вечернего 
отделения техникума.

С вступительным словом 
выступил Н. А. Ананьин. 
Его дополняет А. А. Зверев. 
Они подробно рассказали о 
новом законе, который на
правлен на искоренение 
пьянства и хулиганства. За
кон дал большие, чем преж
де, права работникам мили
ции, повысил ответствен 
ность граждан за различные 
виды преступлений, вплоть 
до сквернословия в общест
венных местах. Также гово
рилось о том, что сделано и 
делается в нашем городе по 
охране общественного по
рядка после принятия зако 
на. Выступления были вы
слушаны учащимися с боль
шим вниманием.

Началась непринужден
ная, дружеская беседа. Уча 
щиеся задали своим гостям 
большое количество вопро
сов (например, о хулиган
стве в семье, возможности 
самообороны и другие). На 
них были даны ясные, ис
черпывающие ответы.

Бурными аплодисментами 
было принято предложение 
учащихся о более беспощад
ной борьбе с нарушителями 
общественного порядка.

Пресс-конференция, про
шедшая оживленно и инте
ресно, надолго запомнится 
ее участникам.

И. ЩЕГЛОВ.

КОГДА ЗАЖГУТСЯ ЕЛОЧНЫЕ ОГНИ
Н овогодний праздник— больш ое радо

стное событие. Чтобы весело и интерес
но провести его ,повесели ться около ел 
ки, необходим о знать и строго вы пол
нять правила пож арной безопасности.

П р еж де всего, устанавливая елку, 
прочно прикрепляю т ее  к п олу на к ре
стовине. Она не долж на затруднять  
вы хода из помещ ения. В етки елки дол 
ж ны  находиться на расстоянии не м е
нее одного метра от стен, потолка и д р у 
гих ок руж аю щ и х предм етов. З ап р е
щ ается украш ать елку целлулоидны м и  
и другим и легкосгораемы ми игруш ка
ми и украш ениям и, обклады вать под
ставку и ветки елки ватой.

Освещение елки должно быть только

электрическое, вы полненное опытным  
электриком. П ри пользовании электри
ческим током от сети без пониж аю щ его  
трансф орматора разреш ается приме
нять гирлянды  фабричного изготовле
ния с последую щ им  вклю чением лам 
почек напряж ением  до  12 вольт. П од
ключать гирлянду к электросети сл ед у 
ет только ч ер ез розетку. В  деревянны х  
здан и ях, а так ж е в здан и ях  со сгорае
мыми перекры тиями установка елок до
пускается не вы ш е первого этаж а. При 
проведении массовы х мероприятий ор
ганизуется деж ур ство.

Н . ИЛЮ Ш ИН, 
и. о. начальника районной пож арной

охраны.

ЧВАНЛИВЫЕ ЕНОТЫ 
И СТИЛЬ ИХ 

-РАБОТЫ
(Басня дяди Федота)

Как будто звери
Вновь
Прозрели
И в жизни массу недостатков 

усмотрели. 
Пошли от них, ну, тьма

прошений, 
Советов, пожеланий, заявлений.

В ту пору у зверей 
Медведь был Губернатор. 
Заметим, кстати,
Неплохой администратор.
Но у него,- 
В лесном отделе,
Случайные работники сидели;

Еноты, лисы, разные
мартышки, 

Смотревшие на жизнь
с высокой вышки.

При рассмотрении всех дел, 
Чванливые еноты 
Перевели лесной отдел 
На новый стиль работы;

Почешут лоб,
В затылке поскребут—
Так дни проходят...
И дела идут.
И заявления идут,
По лесу темному блуждают,
А как к енотам попадут - 
У них надолго оседают.

Один енот
(С умишком работяга)

Изрек;
(И спорить с ним не смей) 
«Чем больше на столе лежит 

бумага,
Она становится умней».
Но жизнь сложна.
В любые изречения

Она
Нередко
Вносит исключения.
Вот
Волк приносит заявление. 
Дрожит от страха вся душа.
И тут же 
Нужное решение 
Дает енот, едва дыша.

Когда вернулось прежнее
суждение,

От суслика приносят заявление.

Енот проклятие изрек. 
Испорчен день,

работа.
Какой-то
Ма-аленький зверек 
Решил учить

Енота.

Бедняга!
Нечего сказать.
Кто учит!
Разве не досадно?
Он твердо пишет;
«Отказать!»
Чтоб прочим не было повадно.

И лишь по слову одному 
Видна рука отдела.
А что,
Зачем 
И почему?
Енотам мало дела.

Да,
Это басня.
А на самом деле?
Таких енотов нет у вас,
В отделе?

В. МАРКОВ.

ТЕЛ ЕВИДЕНИЕ
18 ДЕКАБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00- - 
«Будильник». 10.30 — «'Гебе, 
юность)». 11.30—«Рисунок горо
да». (Ленинград). 12.00 Дтя 
школьников. «Приветы наших 
друзей». Передача из Венгрии. 
12.40—«Здоровье». Передача из 
Сочи. 13.10—Для школьников. 
Йозеф Лада. «Захудалое коро
левство». Премьера телевизион
ного спектакля. 14.30—«Музы
кальный киоск». 15.00—Всесоюз

ный фестиваль самодеятельного 
искусства. «Нам песня строить и 
жить помогает». (Вильнюс). 
15.40—«Новости дня». Киножур
нал. 15.50—Для воинов Совет
ской Армии и Флота. 16.30- - 
«Московский Кремль вчера и се
годня». 17.00—Кубок Европы ло 
боксу. СССР—Польша. (Рига). 
19.30—Кинопанорама. 20.40—Те
левизионные новости. 21.00 — 

j «Свет и тени». 21.30— «Чрезвы- 
| чайное поручение». Художествен- 
' ный фильм.

Редактор С. А . КАРНАЕВ.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

С 16 по 20 декабря включительно открыт прием 
праздничных, поздравительных телеграмм с Новым го
дом по льготному тарифу (т. е. 50 процентов) с вруче
нием 31 декабря и 1 января.

Вручение телеграмм, поданных после 28 декабря, 
не гарантируем.
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